
福岡空港の総合的な調査に係る 

ＰＩ活動（ステップ１）の実施状況レポート 
 

 

実施状況把握を行った者 福岡空港調査ＰＩ有識者委員会委員 杉尾 政博 

 

日時：平成１７年９月９日 １０時～ １２時  

日時・場所 場所：あいれふ １０階会議室 

 

ＰＩ活動の種類 懇談会 

 

訪問時の状況 

 

 

市民等参加者 １０名 

事務局従事者 説明者６名、他に５名程度 

 

 

 

 

所見 

（アドバイス等） 

 総論としては、熱心に質疑がされており、良かった。 

 

 各論 

・ 会の冒頭に、会議（懇談会）の目的や役割をきっちりと説明した

ほうがよい。また、その会の出席者がどのような立場で呼ばれて

いるのか、どのような人の懇談会であるのかを説明した方がよ

い。 

・ 会の運営方法で、質問と感想を分けて聞いた方がよい。「…の問

題について意見はありませんか」とか「…の問題についての感想

はありませんか」とか具体的に聞いた方が意見が出やすいのでは

ないか。「何かありませんか」という漠然とした訊き方では、意

見の出方がバラバラになり、出席者相互の議論が深まらない。 

・ スライドの内容に、もっと動画を活用した方がよりわかりやすく

なる。静止画像より動画の方が、聞く側からすると理解が深まり

やすい。今回の懇談会の説明においては、８月１８日の説明会の

際にはなかった、空港における飛行機の走行を示す動画が加わっ

ていたが、その部分はわかりやすくなった。 

・ ８月１８日の説明会の際に指摘した、ビル１階における誘導につ

いては、今回は誘導員が配置されており改善が見られた。 

 


